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Д о р о ж н и к и  м е т р  з а 
метром обновляют дороги, 
обустраивают новые тро-
туары и парковки. И микро-
район на глазах меняется, 
приобретая более ухожен-
ный и комфортный вид.

Пенсионерка Наталья 
Ивановна живёт в доме № 41 
и говорит, что любит наблю-
дать с балкона, как громад-
ная машина с шумом идёт, 
снимая старый асфальт 
вдоль их дома, а потом на-
чинаются другие работы. А 
идя в магазин «Гранат», она 
обязательно интересует-
ся, что сейчас происходит. 
Вот и сегодня останови-
лась у подъезда, и мастер 
Андрей Экгарт обстоятель-
но объяснил, что со сторо-
ны её подъезда расширили 
тротуар. 

– И ладно, – одобряет жен-
щина. – А то его здесь и не 
было, так, узкая полоска. 

Сегодня рабочие вдоль 
тротуара по всей длине 

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Жители останутся довольны
Для 8 микрорайона шум работающего экскаватора, фрезы или катка                                   
за это лето стал привычным 

устанавливают бордюрный 
камень, а напротив дома 
готовится основание под 
парковку, которая, кстати, 
тоже будет значительно 
расширена. 

– Думаю, жители останут-
ся довольны, ведь парковка 
протянется не только вдоль 
дома № 41, а продолжится 
до самой арки и вдоль дома 
№ 40, – рассказал мастер.

Шумно и жарко в этом 
же микрорайоне на другом 
участке – вдоль дома № 47. 
Надо сказать, новую доро-
гу и тротуар жильцы дома 
и пешеходы, которые идут 
по нему от универмага до 
остановки «Комсомольский 
проспект», а также автомо-
билисты, ждали давно. На-
столько разбитыми и не-
презентабельными они 
были. И вот этим летом фре-
за пришла и сюда.

Идёт укладка горячего 
асфальта. Жарко. Тягучая 
чёрная смесь, известная 
своей выносливостью, вы-
г р у ж е н н а я  и з  к у з о в а 

автомобиля, тут же ока-
зывается под тяжёлым ас-
фальтоукладчиком. И при-
минается,  укатывается 
– не абы как, а регулирует-
ся мастером. Сзади этого 
громоздкого и неповорот-
ливого механизма установ-
лены пульты. Мастер Дмит-
рий Скорогонов легко, как 

музыкант-виртуоз, ориен-
тируется в этих кнопках, и 
асфальт ложится точно та-
ким слоем, как и положе-
но по технологии. И здесь 
нельзя прерываться, тем 
более на разговоры с жур-
налистом. Поэтому, соблю-
дая осторожность, избегая 
липкой горячей смеси, про-

бираюсь к нему сама. И тут 
же на ходу, не отходя от 
пульта, Дмитрий расска-
зывает, что асфальт нужно 
укладывать быстро. Недо-
пустимо создание “швов”. 
Во время работы с горячей 
смесью возможно ее прили-
пание к катку. Чтобы этого 
избежать, покрытие посто-
янно смачивают водой. 

П е р е к р ы в а я  ш у м  а с -
фальтоукладчика, успеваю                   
узнать, что на эту дорогу, 
которая тянется от спор-
тивного комплекса «Тигрё-
нок» вдоль всего дома до 
магазина «Гранат», уйдёт 
более 30 тонн асфальта. 

Уложили необходимый 
слой, а уже за ним уминает, 
утрамбовывает его восьми-
тонник – каток. Чтобы доро-
га была ровной, ему нужно 
сделать проходов шесть, не 
меньше.

Тонкостей в этой работе 
много, но с ней способна 
справиться команда настоя-
щих специалистов.
Вера ХОХЛОВА (фото автора)

► Дмитрий Скорогонов

► Андрей Экгарт

Садовые выходные
Сезон мероприятий на открытом воздухе в Апте-

карском саду завершается. А пока гостей сада ждут 
театральные выходные. Тюменский молодёжный 
театр «Космос» поможет добавить этому сентябрю 
красок.

Итак, 10 СЕНТЯБРЯ пройдёт аудиотур «ДискоСад»: 
будут песни, танцы и наушники – экскурсия в сопро-
вождении гида. Зарегистрироваться, выбрать время и 
купить билет (15.00, 17.00, 19.00, возраст от 6 лет) мож-
но по ссылке clck.ru/x96Uq.

11 СЕНТЯБРЯ встретимся на спектакле «Привет, со-
сед!» Тут познакомят с культурой соседства, что на са-
мом деле значит знать своих соседей и поддерживать 
дружеские отношения? Регистрация (14.30, 16.30, воз-
раст от 12 лет) тут: clck.ru/xMcMG.

Евгения ЛЕЖНЁВА

АНОНС

В первом официальном споттинге в «Ремезове» при-
няли участие более двух десятков фотографов и бло-
геров из Тобольска, Тюмени, Сургута, Омска и Ханты-
Мансийска.

Участники мероприятия побывали на взлётно-поса-
дочной полосе, запечатлели взлёты и посадки воздуш-
ных судов, обслуживание и подготовку самолётов на 
перроне, познакомились с работой бойцов службы 
противопожарного и аварийно-спасательного обеспе-
чения полётов.

В аэропорту «Ремезов» планируют сделать споттинг 
доброй традицией.

Марина ЕВГЕНЬЕВА
Денис ГРИГОРЬЕВ (фото)

Съёмки на подъёме
В тобольском аэропорту «Ремезов» впервые 

прошёл споттинг.

ФОТОФАКТ

CФАКТ!

Споттинг – вид увлечения, заключающийся в наблюдении 
за самолётами и ведении их учёта, часто сопровождается 
съёмкой.
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Парковка по запросу
Уровень обеспеченности парковочными местами в 

Тобольске в два раза выше нормативов.

Это стало возможным благодаря вдумчивой поли-
тике администрации города. Подход к обустройству 
парковок осуществляется исходя из запросов тобо-
ляков, а это значит там, где это необходимо. Глава 
Тобольска Максим Афанасьев заложил в данном во-
просе основной принцип: думать и о жителях микро-
района, и о гостях. У всех должна быть возможность 
не беспокоиться о том, куда поставить автомобиль. 

Под стоянки машин приспосабливают каждый пус-
тующий участок. И делает это в рамках муници-
пального контракта на обслуживание и ремонт ав-
томобильных дорог Тобольска команда АО «ТОДЭП» 
ДРСУ-6. Их труд на виду. В результате на протяже-
нии последних трёх лет ежегодно в городе появля-
лись парковки на 500-700 машино-мест. По состоянию 
на 2021 год площадь парковок в Тобольске составила                 
155 537 кв. м. Это 8 640 машино-мест.

Сегодня работа по обустройству стоянок под авто-
мобили в городе продолжается. Последние штрихи на-
кладывают дорожники у дома № 39 в 7 «а» микрорайо-
не. Идёт планировка газона, произведена разметка. 

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Красота да и только
Как приятно гулять по городу, когда и тротуары 

ровные, и детские площадки благоустроенные, и 
фасады красивые. 

В Тобольске продолжаются работы на фасадах мно-
гоквартирных домов, находящихся на гостевом марш-
руте. Они обновляются в рамках программы «Тобольск 
настоящий». В работе и учреждения, находящиеся на 
гостевом маршруте. Так, в этом году выполняются ра-
боты по ремонту фасада строения № 32 в 8 микрорайо-
не (старожилам оно известно как бывшая дирекция 
НХК). Сейчас здесь находятся разные учреждения, в 
том числе и кадровый центр «Работа России». Что ка-
сается многоквартирных домов, то в работе в этом го-
ду фасады семи домов: домов №№ 1, 2 и 19 в 6 мик-
рорайоне, №№ 47 и 47 «а» в 10 микрорайоне, № 16 в                      
8 микрорайоне, № 64 «а» на ул. Семёна Ремезова.

ТОБОЛЬСК НАСТОЯЩИЙ

4 микрорайон – один 
из старейших в нагор-
ной части, и вполне есте-
ственно, что многое здесь 
требует модернизации. 
Именно здесь расположен 
избирательный округ №17, 
депутатствует на котором 
Наталья Данилина. 

Несмотря на свою слу-
жебную занятость (Наталья 
Владимировна возглавляет 
Тобольский медицинский 
колледж им. Володи Солдато-
ва, армия студентов которого 
уже перевалила за тысячу), 
она на округе бывает часто, 
встречается с домкомами, 
местными активистами, узна-
ёт чаяния жителей, навещает 
ветеранов. Мы и встретились-
то с ней у юбилярши-долгожи-
тельницы Клавдии Ивановны 
Балуевой, которой депу-
тат  подарила электрообо-
греватель (он сделает жизнь 
ветерана более комфортной 
до включения отопления).                 
Это именно тот подарок, кото-
рый ждала юбилярша.

В папке депутата нема-
ло наказов от избирателей. 

Сетевые планы
Как и обещали, горячая вода в многоквартирные 

дома нагорной части Тобольска вернулась в установ-
ленные сроки.

Специалисты АО «СУЭНКО» завершили часть плано-
вых работ на коммунальных сетях Тобольска.

CК СВЕДЕНИЮ 
Всего в Тобольске подключены к городским сетям                           
625 многоквартирных домов (МКД). К 22 августа после 
плановых отключений горячая вода вернулась в 494 МКД – 
во все дома нагорной части города (кроме жилых домов, в 
которых идёт замена внутридомовых сетей).

Без горячего водоснабжения остаются дома, под-
ключённые к котельным, работающим только в отопи-
тельный период. Таких МКД в Тобольске – 107. Также 
ремонтные работы продолжаются в посёлке Сумкино. 
Там идёт масштабная реконструкция теплосетей, без 
ГВС до 31 августа остались 24 многоквартирника. 

Напомним, что ремонтная кампания СУЭНКО в То-
больске стартовала в мае 2022 г., сразу после окончания 
отопительного периода. Она включает капитальный 
ремонт и реконструкцию объектов коммуналь-                                                                                                                                      
ного хозяйства города. К началу отопительного сезона 
энергетики отремонтируют 3,7 км теплосетей.

Команда единомышленников набирается в Тюмен-
ской области для работы в экодомах. 

Что же это такое – экодома? Это часть уникально-
го экологического проекта, который стартует в УФО. 
Три крупнейших уральских региональных оператора 
по обращению с твёрдыми коммунальными отхода-
ми готовы дать возможность реализовать интересные 
идеи тем, кто смел, амбициозен, а главное, неравноду-
шен к экологии. Речь идёт о вакантных местах в круп-
ном социально-экологическом проекте, который про-
ектируется, строится и управляется под патронажем 
ООО «ХКЭС». 

Уже этой осенью экодома откроются в Тюменской 
и Свердловской областях, ХМАО-Югре. К сотрудниче-
ству приглашаются люди разных возрастов, пола и 
профессий. Экодома станут образовательными цен-
трами, платформой для выступлений экспертов и эко-
активистов, уникальным информационным ресурсом 
и эффективной обучающей площадкой, местом для 
организации и проведения мастер-классов и акций. 

– Цель создания экодомов – повышение экологиче-
ской культуры жителей УФО, совершенствование дей-
ствующей системы обращения с ТКО и содействие об-
щественным экологическим инициативам, – отметил 
генеральный директор ООО «ХКЭС» – управляющей 
организации ООО «ТЭО» Константин Фрумкин. – Наша 
страна планомерно идёт к развитой модели обраще-
ния с отходами, и это движение должно быть понят-
но людям. В экодомах можно будет почерпнуть новые 
экологические знания и практические навыки, инте-
ресно и с пользой провести время. 

Резюме соискателей уже принимаются по электрон-
ной почте ecodom@ecoteo.ru. Дополнительную инфор-
мацию можно получить по телефону: +7-982-940-11-19.

Вера ХОХЛОВА

Все остальные свои тор-
говые точки производи-
тель планирует обновить 
так же.

Современный рынок тре-
бует постоянного усовер-
шенствования (апгрейда 
– говорят в бизнесе) как в 
плане производимой про-
дукции и товара, так и 
внешней упаковки, торго-
вого места. Сегодня каж-
дый успешный предприни-
матель должен меняться и 
развиваться, даже несмо-
тря на не одно десятилетие 
ведения бизнеса. Тоболь-
ский городской молочный 
завод уже на протяжении 
50 лет выпускает свою про-
дукцию, известную всем 
жителям Тюменской об-
ласти и за её пределами. 
И все эти долгие полвека 
местный производитель 
идёт в ногу со временем, 
совершенствуя и обнов-
ляя технологию и обору-
дование, разрабатывает и 
вводит новую продукцию, 
расширяет ассортимент. И 
лишь одно остаётся неиз-
менным – натуральная, без 
добавления химии продук-
ция. Это самая большая гор-
дость завода.
– Тобольский молочный завод 
производит свою продукцию 

только из натурального 
сырья. Сырьё каждый день 

доставляют нам молоковозы-
цистерны. Покупаем 

молочко у фермерских 
хозяйств Тобольского, 

Вагайского, Аромашевского 
и Нижнетавдинского 

районов, – рассказывает 
всем гостям и покупателям 

нового социального магазина 
заместитель гендиректора 
Тобольского гормолзавода 

Луиза Сафонова. 

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Дом для пользы 
и интереса

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

У неё получается

И ни один она не оставля-
ет без внимания, не откла-
дывает в долгий ящик. Да 
и результаты депутатской 
деятельности не заставля-

ют себя долго ждать. Взять, 
например, шестиэтажный 
дом № 37. Здесь выполнены 
три наказа. Наталья Влади-
мировна обратилась по ним 

в нужные инстанции. Кста-
ти, она работает в тесном 
контакте с администра-
цией города, с четырьмя 
управляющими компания-
ми, обслуживающими дома 
на округе. А если надо, то и 
в Роспотребнадзор, и в про-
куратуру обращается, лишь 
бы дело с мёртвой точки 
сдвинулось, и вопрос, вол-
нующий жителей, был ре-
шён. Так, например, случи-
лось с магазином «Магнит», 
прилегающем к дому №37, у 
которого площадка для сбо-
ра мусора не была до конца 
оборудована, и это создава-
ло некий дискомфорт для 
жителей дома. Этот вопрос 
был положительно решён. 

По просьбе жителей это-
го же дома, которая была 
оформлена в наказ, за до-
мом были убраны сараи и 
гаражи, являющиеся вре-
менными некапитальными 
строениями. На их месте 
была оборудована удобная 
парковочная площадка с со-
ответствующей разметкой. 
Она востребована, располо-
жена неподалеку от дороги. 

В соответствии с нака-

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА». СОЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС

Натуральное. Свежее. Тобольское 
В 7 «а» микрорайоне открылся первый магазин Тобольского гормолзавода                          
в новом фирменном стиле

новый, чистый, уютный 
магазинчик у дома, где вас 

будут ждать всегда свежая и 
качественная продукция по 
ценам ниже, чем в сетевых 
магазинах, без наценки и 

вежливые продавцы. 
Луиза Сафонова пообе-

щала контролировать це-
ны, чтобы они были мини-
мальными, предоставлять 
скидки постоянным поку-
пателям, устраивать акции. 
Таких брендированных ма-
газинов под названием «То-
больское молоко» станет 
в городе больше. «В новом 
фирменном стиле – это наш 
первый магазин. Мы ищем 
свой узнаваемый бренд, ста-
раемся обновляться. Новый 
стиль для нас разработала 
IT-компания «Эксперт», как 
мы и хотели, в основе брен-
да природа во всей её про-
стоте и одновременно кра-
соте. Надеюсь, покупатели 
оценят оформление магази-
на, здесь спокойно, прият-
но, как на природе. Планиру-
ем обновить в том же стиле 
и все остальные наши торго-
вые точки, ещё три магазина 
в Тобольске», – пояснила Луи-
за Сафонова.

Можно сказать, жителям 
7 «а» микрорайона (за под-
станцией) повезло: у них 
уже открыт такой фирмен-
ный магазинчик завода-
производителя с большим 
ассортиментом молочной 
продукции. Здесь около 60 
наименований товара, ос-
новная группа кисло-молоч-
ной продукции, молока, сли-
вочного масла, десертная 
линия – йогурты и другие 
молочные напитки, творог, 
мягкий сыр (адыгейский). 

А в день открытия вся 
ребятня из близлежащих 
дворов (у дома № 39 «а») с 
удовольствием угощалась 
вкуснейшими творожка-
ми, йогуртами, молочными 
напитками, а гости постар-
ше с неменьшей радостью 
уплетали тобольский мяг-
кий сыр и бутерброды со 
сливочным маслом. Кста-
ти, именно тобольское сли-
вочное масло от нашего гор-
молзавода по достоинству 
оценили не только тоболя-
ки, но и жители всей Тю-
менской области и других 
регионов. 

«Лично я очень довольна, 
что у нас открылся молоч-

зом на заросшем пустыре 
появилась детская игровая 
площадка с песочным по-
крытием, где могут прово-
дить досуг на свежем воз-
духе ребятишки из четырёх 
близлежащих домов. 

– Спасибо администрации 
города, лично главе Макси-
му Викторовичу Афанасьеву 
и директору управляющей 
компании «Импульс» Оле-
гу Геннадьевичу Уткину за 
то, что помогли благоустро-
ить эту территорию. Теперь 
и автомобилисты довольны, 
и детки уже активно обжи-
вают площадку. Жители чет-
вёртого микрорайона всег-
да проявляли и проявляют 
активную гражданскую по-
зицию. А я со своей стороны 
стараюсь в меру своих сил 
и полномочий, подключив 
администрацию города и 
управляющие компании, по-
мочь им в преображении об-
щественного пространства, 
чтобы жизнь в микрорайо-
не стала более комфортной, 
– говорит Наталья Владими-
ровна. И ей это удаётся.

Анна ЩЕРБИНИНА
фото автора

– Многие говорят, что совсем 
не пьют молока, но такого 

не бывает. А блинчики                               
с маслицем, а вареники 

с творогом, а кефирчик и 
йогурт утром и вечером, сыр 
на бутерброд?! Основа всей 
этой продукции – молоко. И 

мы на протяжении многих лет 
боремся за качество, чтобы 
наша продукция оставалась 

натуральной. И теперь хотим 
предоставить возможность 

вам, нашим покупателям,                
с радостью заходить в наш 

ный магазин, цены здесь 
от завода-производителя 
напрямую, значит, ниже. 
Я очень люблю кисло-мо-
лочную продукцию наше-
го гормолзавода, масло 
вкуснейшее, и творожки, 
йогурты – всё отличного 
качества. Спасибо гормол-

заводу! – благодарит жи-
тельница 7 «а» микрорайо-
на Любовь Валеева.

Также с открытием ини-
циаторов социального про-
екта поздравили предста-
вители администрации 
города (департамент эко-
номики), городской думы, 
«Опоры России» и Торго-
во-промышленной палаты 

Тюменской области в То-
больске, пожелали заводу 
дальнейшего процветания, 
развития, расширения гео-
графии продаж и радовать 
наших жителей хорошей 
натуральной продукцией.

Наталья ЮРЬЕВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

 ” Уже открыт такой фирменный 
магазинчик завода-производителя 
с большим ассортиментом молоч-
ной продукции. Здесь около 60 на-
именований товара, основная группа 
кисло-молочной продукции, молока, 
сливочного масла, десертная линия – 
йогурты и другие молочные напитки, 
творог, мягкий сыр (адыгейский)
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МИР БЕЗ ГРАНИЦ

И педали крутят, и урожай собирают
Президент Российской академии наук, академик 

РАН Александр Сергеев встретился с учёными Ураль-
ского отделения Российской академии наук.

На днях глава российской науки, академик Россий-
ской академии наук Александр Сергеев в рамках ра-
бочего визита в Свердловскую область посетил Инсти-
тут физики металлов имени М.Н. Михеева УрО РАН 
(Екатеринбург), где провёл встречу с учёными и ру-
ководителями научных учреждений (центров), входя-
щих в структуру Уральского отделения. 

НАЦПРОЕКТ «НАУКА»

Эффективно и планомерно, 
а главное – вместе

Президент Российской академии наук Александр Серге-
ев отметил, что Уральское отделение наук сегодня явля-
ется очень важным отрядом академической науки в стра-
не. По ряду ключевых направлений деятельности УрО РАН           
занимает лидирующие позиции среди других отделений.

«У вас есть хорошо налаженная тесная связь с про-
мышленным комплексом Урала, хорошо выстроены 
взаимоотношения с системой образования, есть кон-
структивное взаимодействие с региональной властью. 
Кроме того, есть хорошо выстроенная социальная по-
литика, включая предоставление жилья научным ра-
ботникам, и в этом УрО РАН является примером для 
других регионов страны. Стоит отметить, что руковод-
ство отделения очень активно представляет интере-
сы региона в Москве. Со своей стороны могу сказать, 
что и дальше мы будем всячески способствовать то-
му, чтобы ваш академический корпус укреплялся», – 
констатировал Президент РАН Александр Сергеев.

Принимавший участие во встрече с Президентом 
РАН Александром Сергеевым и председателем Прези-
диума УрО РАН Валерием Чарушиным руководитель 
Тобольской комплексной научной станции УрО РАН, 
канд. биол. наук Станислав Козлов отметил важность 
диалога с первым лицом российской науки. 

«В ходе общения с учёными и руководителями на-
учных учреждений Александр Михайлович подчерк-
нул высокую значимость в эффективном и планомер-
ном развитии отечественной науки. Особое внимание 
президент РАН в своём выступлении уделил вопро-
сам дальнейшей судьбы Российской академии наук 
и траектории её движения вперёд. Александр Михай-
лович призвал учёных УрО РАН к тому, чтобы вместе 
с Российской академией наук работать над тем, что-
бы продолжить наращивание функционала и значи-
мости РАН, понимая при этом, что это будет трудный 
путь, который можно пройти только сообща, единой 
командой», – прокомментировал кандидат биологиче-
ских наук Станислав Козлов. 

Праздник урожая в То-
больской организации 
Всероссийского общества 
слепых давно уже стал 
традиционным.  Члены 
местной организации ВОС, 
несмотря на свой физи-
ческий недуг, – заядлые 
огородники. И многие из 
них могут похвалиться 
богатым урожаем, осенни-
ми заготовками. А потому 
и участников выставки, 
которую назвали «Выстав-
ка модная, садово-огород-
ная», собралось немало. 

– Обычно в таких выставках 
участвует 15-20 человек. 

Нынче мы объявили несколько 
номинаций: овощи, фрукты, 

цветы, консерванты. В 
выставке участвуют члены 

общества слепых из Тобольска и 
Тобольского района, – рассказывает 

председатель Тобольской организации 
ВОС Ольга Непомнящих. 

Праздник прошёл в день 
восовца в офисе организа-
ции, попасть в который 
незрячие и слабовидя-
щие люди могут, обой-
дя припаркованные на 
пешеходном тротуаре 
автомобили. Этот вопрос 
надо бы решить. Почему 
инвалиды по зрению 

у неё немалый педагоги-
ческий стаж. Преподавала 
Валентина Яковлевна рус-
ский язык и литературу в 
двух школах города. В вы-
ставке урожая она участву-
ет ежегодно. В этом году у 
неё уродились на славу лук, 
морковь, зелень. 

Библиотекарь ЦБС То-
больска Наталья Клюс про-
вела с собравшимися те-
матическую викторину. А 
завершился праздник чае-
питием. 

Жизнь в Тобольской ор-
ганизации ВОС, которая на-
считывает 330 членов из 
Тобольска и Тобольского 
района, охватывает разные 
направления. 

По словам председателя, 
очень востребованы у чле-
нов организации прогул-
ки на велотандемах. Благо 
что велодорожек сейчас в 
Тобольске достаточно. Впе-
реди садится слабовидя-
щий, вторым пилотом – не-
зрячий. Педали крутят оба. 
И незрячий получает мак-
симум положительных эмо-
ций так же, как и впереди 
сидящий: ощущение скоро-
сти, ветер в лицо. 

– Федерация велоспорта 
нас курирует. Надеемся, что 
нам предоставят инструк-
тора, тогда можно будет  не 
только прогулки осущест-
влять, но и постепенно вво-
дить соревновательный 
элемент. А там, глядишь, и 
на какие-нибудь соревнова-
ния заявимся. 10 сентября 
мы участвуем в велокроссе, 

– рассказывает Ольга Фё-
доровна. 

Не оставляют восов-
цы без внимания и 
туристическое на-
правление. Ежегод-
но они участвуют в 
соревнованиях по 
ориентированию на 

местности в лесном 
массиве. Вот и сей-
час готовятся к оче-
редному старту. От-

метим, что возраст 
участников мероприя-

тий спортивно-туристи-
ческого направления от се-
ми до 88 лет. 

Как всегда, не оставляют 
без внимания в обществе 
слепых детей. К 1 Сентября 
при помощи благотвори-
тельного фонда «Детский 
мир» было сформировано 
32 набора канцтоваров для 
школьников. Молодёжная 
делегация Тобольской орга-
низации ВОС недавно вер-
нулась с образовательного 
молодёжного форума «Бу-
дущее за нами – 2022». 

 Диана ШТЕРН
фото автора 

должны преодолевать та-
кие препятствия, когда ло-
гичней бы для них было 
движение от угла дома по 
прямой вдоль металличе-
ской оградки палисадника. 

Но восовцы и к этому при-
выкли, спешили в офис, 
чтобы похвалиться урожа-
ем, а главное – пообщаться 
друг с другом. Среди них и 
моя давняя знакомая Ва-
лентина Яковлевна Щепи-
на. Членом ВОС она являет-
ся с 1996 года. За плечами   ►► Библиотекарь ЦБС Тобольска Наталья КлюсБиблиотекарь ЦБС Тобольска Наталья Клюс

 ► Валентина Яковлевна Щепина

Сегодня современная ме-
дицина достигла больших 
высот и позволяет быстро 
проводить сложные опе-
рации. Но даже это не яв-
ляется гарантией спасе-
ния жизни пациента, если 
у врачей не хватит крови 
для переливания. Помочь 
поддержать необходимые 
запасы на станции перели-
вания крови может донор.

Рано утром в здравпунк-
те Тобольского пассажир-
ского автотранспортного 
предприятия развернулся 
мобильный пункт по сдаче 
крови. Более 24 сотрудни-
ков предприятия пришли 
сдать кровь, чтобы поддер-
жать или спасти чью-то 
жизнь. Среди них оказа-
лись и те, кто участвуют в 
донорском движении в те-
чение многих лет.

— Сегодня 24-й раз сдавала 
кровь. Впервые я на это ре-
шилась, когда дочери наших 
соседей понадобилась кровь 
для переливания. Попробо-
вала и поняла, что это не так 

МЫ С ТОБОЙ ОДНОЙ КРОВИ

Чтобы спасти кого-то
Когда приходит беда, многие из нас, чтобы спасти ближнего, готовы пойти                         
и сдать свою кровь

уж и страшно. Кроме того, у 
меня всегда есть пример – 
мой отчим дядя Саша, кото-
рый был почётным донором. 
Поэтому вопроса, быть до-
нором или нет, у меня никог-
да не возникало. Я понимаю, 

что донорство накладывает 
ответственность, я стараюсь 
вести здоровый образ жиз-
ни, занимаюсь спортом. Осо-
бой подготовке к процеду-
ре донорства у меня нет. Во 
время сдачи крови не дума-
ешь о себе и своих ощущени-
ях, главное – это осознание 
того, что твоя кровь может 
спасти кого-то, — уверена 
специалист отдела кадров                  
Юлия Кузнецова.

Главный врач тобольской 
службы крови замечает, что 
процесс сдачи для доноров 
быстрый и очень                 про-
стой. Они заполняют анкеты, 
сдают экспресс-анализ кро-
ви из пальца, им измеряют 
давление, и, если нет проти-
вопоказаний, отправляются 
сдавать кровь. За одну про-

цедуру донор отдаёт до 450 
миллилитров крови.

Среди людей в очереди в 
пункт сдачи есть и нович-
ки, и уже опытные. Води-
тель Шамиль Хамидуллин 
– почётный донор.

– Впервые я сдал кровь, 
ещё учась в училище, в 1983 
году. И уже после продол-
жал это делать регулярно. Я 
когда-то прочитал о распро-
странённой формуле: четыре 
сдачи крови приравнивают-
ся к одной спасённой жизни 
и решил для себя: « Если для 
этого нужно регулярно сда-
вать кровь, я готов». 

— Донорство – это одно из 
наших ключевых направле-
ний корпоративного волонтёр-
ства. Количество участников 
донорских акций постоянно 

растёт, поэтому мы проводим 
донорские дни на террито-
рии офиса. Каждый раз к мо-
бильному пункту перели-
вания крови выстраивается 
очередь желающих. Приятно, 
что благая инициатива вызы-
вает такой живой отклик, –                                                                                        
отметил директор предприя-
тия Сергей Кугаевский.

– Работники ПАТП вместе с 
руководством делают очень 
большое и важное дело. Мы 
благодарим всех сотрудни-
ков предприятия. Хотелось 
бы, чтобы компаний, где под-
держивается корпоративное 
донорство, было больше. Тог-
да проблема наличия крови 
в Тобольске была бы реше-
на, – поделился главный врач 
станции переливания кро-
ви Валерий Щигельский.

— Донорское поле очень 
подвижное: люди переезжа-
ют, болеют. Чтобы банк кро-
ви постоянно пополнялся, 
на их место должны прихо-
дить другие. Поэтому доно-
ров должно быть много. Для 
многих это становится обра-
зом жизни. Донор — человек 
здоровый, активный и от-
ветственный, который готов 
прийти на выручку в нуж-
ный момент. Ведь при необ-
ходимости мы можем обра-
титься к нашим регулярным 
донорам в любой момент, и 
они приезжают, так как зна-
ют, что это вопрос жизни и 
смерти. Мы благодарим всех 
тех, кто безвозмездно оказы-
вает помощь нуждающимся 
и сдаёт кровь для спасения 
жизни или сохранности здо-
ровья совершенно незнако-
мых больных, – отметил он.
Вера ХОХЛОВА (фото автора)

  ►► Юлия КузнецоваЮлия Кузнецова

  ►► Шамиль ХамидуллинШамиль Хамидуллин

Список комаров прочли 

В Москве завершил работу съезд российских учё-
ных-энтомологов, где приняли участие тоболяки.

На площадке биологического факультета Москов-
ского государственного университета имени М.В. Ло-
моносова прошел XVI съезд Русского энтомологиче-
ского общества (РЭО) — одного из старейших научных 
обществ в России, основанного в 1859 году. 

Как сообщила участница съезда РЭО, старший науч-
ный сотрудник группы экологии живых организмов 
Тобольской комплексной научной станции Уральско-
го отделения Российской академии наук, канд. биол. 
наук Татьяна Хлызова, в настоящее время насекомые 
составляют самую большую группу живых организ-
мов по числу известных науке видов. «Их описано уже 
больше миллиона, и не меньшее их число ещё ожида-
ет своего научного описания», – отметила она. 

На съезде Русского энтомологического общества со-
стоялись заседания 15 секций, в рамках работы сек-
ции «Медицинская и ветеринарная энтомология» 
Татьяна Хлызова выступила с докладом «К фауне кро-
вососущих комаров и слепней Тюменской и Курган-
ской областей».

В её докладе были представлены сведения о наход-
ках новых для Ямало-Ненецкого автономного округа, 
Курганской и юга Тюменской областей видов и подви-
дов кровососущих двукрылых насекомых в период с 
2018 по 2021 года. По информации Татьяны Хлызовой, 
за последние четыре года научных исследований ре-
гиональные списки фаун слепней и кровососущих ко-
маров были пополнены 10 видами и 3 подвидами.

Екатерина ВОЛЬНОВА (фото автора)
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Оповещение о начале общественных обсуждений

В соответствии с распоряжением Главы города Тобольска от 
08.09.2022 № 16 «О проведении общественных обсуждений по про-
екту решения Тобольской городской Думы «О внесении изменений в 
решение Тобольской городской Думы от 28.07.2020 № 91«Об утверж-
дении Правил благоустройства территории города Тобольска» обще-
ственные обсуждения проводятся с 10 сентября 2022 года по 15 ок-
тября 2022 года.

Перечень информационных материалов к проекту, подлежащему 
рассмотрению на общественных обсуждениях: пояснительная запи-
ска к проекту решения Тобольской городской Думы «О внесении изме-
нений в решение Тобольской городской Думы от 28.07.2020 № 91 «Об 
утверждении Правил благоустройства территории города Тобольска».

Проект, подлежащий рассмотрению на общественных обсужде-
ниях, и информационные материалы к нему будут размещены 19 
сентября 2022 года на официальном сайте Администрации города 
Тобольска (www.admtobolsk.ru) в информационно-телекоммуника-
ционной сети «Интернет».

В порядке, установленном решением Тобольской городской Ду-
мы от 30.04.2019 № 42 «Об утверждении Положения о порядке ор-
ганизации и проведения публичных слушаний, общественных об-
суждений в городе Тобольске по вопросам градостроительной 
деятельности», проводятся общественные обсуждения по проекту, 
подлежащему рассмотрению на общественных обсуждениях, а так-
же вносятся предложения и замечания участников общественных 
обсуждений, касающиеся проекта, подлежащего рассмотрению на 
общественных обсуждениях.

Экспозиция и консультирование посетителей экспозиции проекта 
будут проходить в здании Департамента градостроительства и зем-
лепользования Администрации города Тобольска, расположенном 
по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 32.

Срок проведения экспозиции и консультирования посетителей 
экспозиции с 19 сентября 2022 года по 05 октября 2022 года (откры-
тие экспозиции 19.09.2022) в рабочие дни по предварительной запи-
си по телефону 8(3456)252594: понедельник - четверг - с 8.45 до 13.00, 
с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.

Предложения и замечания, касающиеся проекта, можно пода-
вать в период с 19 сентября 2022 года по 05 октября 2022 года по-
средством:

официального сайта Администрации города Тобольска (www.
admtobolsk.ru);

в письменной форме в адрес Департамента градостроительства и 
землепользования Администрации города Тобольска в рабочие дни: 
понедельник - четверг - с 8.45 до 13.00, с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 
до 13.00, с 14.00 до 17.00 в здании, расположенном по адресу: город То-
больск, 8 микрорайон, 32;

в форме электронного документа в адрес Департамента градо-
строительства и землепользования Администрации города Тоболь-
ска (dgz@admtobolsk.ru);

посредством записи в журнале учета посетителей экспозиции.

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

Тобольский городской совет ветеранов войны и тру-Тобольский городской совет ветеранов войны и тру-
да сердечно поздравляет с днём рождения в сентя-да сердечно поздравляет с днём рождения в сентя-
бре 2022 г. участницу Великой Отечественной войны                бре 2022 г. участницу Великой Отечественной войны                
Надежду Яковлевну ПлесовскихНадежду Яковлевну Плесовских; ветеранов труда ; ветеранов труда 
и активистов городского ветеранского движения:                                                                                                             и активистов городского ветеранского движения:                                                                                                             
А.А. Полуянова, Н.Б. Харасову, Х.Х. Бакиеву, В.А. Дубро-А.А. Полуянова, Н.Б. Харасову, Х.Х. Бакиеву, В.А. Дубро-
вина, А.Г. Агареву, Л.Г. Иванову, Н.М. Абросенкову.вина, А.Г. Агареву, Л.Г. Иванову, Н.М. Абросенкову.

Пусть в доме будут только радость,Пусть в доме будут только радость,
Уют, достаток и покой.Уют, достаток и покой.
Друзья, родные будут рядом,Друзья, родные будут рядом,
Беда обходит стороной!Беда обходит стороной!

В.А. В.А. ГАБРУСЬГАБРУСЬ, председатель Тобольского, председатель Тобольского
городского совета ветеранов войны и трудагородского совета ветеранов войны и труда

Гос ударс тво удвоило 
взносы жителей Тюмен-
ской области по программе 
софинансирования пенсий.

Свыше 

184 тысяч жителей 
Тюменской области 
стали участниками 
программы государ-
ственного софинан-
сирования пенсий с 
начала её действия
Как сообщают нам в Пен-

сионном фонде, по итогам 
2021 года добровольные 
взносы граждан составили 
1 5  5 8 4  т ы с .  р у б л е й .  В 
соответствии с законода-
тельством государство со-
финансировало взносы в 

НОВОСТИ ИЗ ПЕНСИОННОГО ФОНДА

Рубль к рублю

пределах от 2 тыс. рублей 
до 12 тыс. рублей на общую 
сумму 14 841,5 тыс. рублей.

В дополнение к добро-
вольным взносам граждан 
и средствам государствен-
ного софинансирования в 

2021 году поступили взносы 
работодателей, выступаю-
щих третьей стороной по 
данной программе. Объём 
их средств, перечисленных 
в пользу работников, соста-
вил 72 тыс. рублей.

CНАПОМНИМ, 

что программа начала действовать 13 лет назад. Как и 
все остальные пенсионные накопления, эти средства 
выплачиваются по достижении возраста 55 лет для женщин 
и 60 лет для мужчин (при наличии необходимого стажа и 
количества пенсионных коэффициентов) или при выходе на 
досрочную пенсию.

Программа рассчитана на 10 лет с момента уплаты первого 
взноса, поэтому для тех, кто сделал первый взнос в 2012 
году, программа софинансирования пенсий завершилась. 
В 2021 году у этих участников программы была последняя 
возможность сделать взнос и получить в 2022 году 
софинансирование от государства.

Информацию о сумме до-
полнительных страховых 
взносов и софинансирова-
нии можно получить на 
сайте ПФР в «Личном каби-
нете» гражданина, заказав 
выписку с индивидуально-
го лицевого счёта.

Отметим, что дополнитель-

ные страховые взносы на на-
копительную пенсию не об-
лагаются налогом на доходы 
физических лиц, поэтому 
участники программы могут 
воспользоваться социальным 
налоговым вычетом на сум-
му уплаченных взносов.

Диана ШТЕРН

К у п а л ь н ы й  с е з о н  в 
наших краях практически 
закончился, если не брать 
во внимание моржей, но 
те люди дисциплиниро-
ванные, подготовленные. 
В это время у тоболяков 
и жителей Тобольского 
района более популярен 
отдых на воде на маломер-
ных судах. А лодки, неболь-
шие катера у населения 
есть в достатке. 

Но и с пассажирами судна 
может случиться трагедия, 
если не соблюдать правила 
безопасного поведения. 

Инспек торы ГИМС во 
время патрулирования 
проводят с владельцами 
маломерных судов профи-
лактические беседы, разда-
ют памятки. 

О правилах безопасного 
поведения на воде нашим 
читателям напоминает го-
сударственный инспектор 
по маломерным судам Ксе-
ния Кондратенко: 

– Судно должно иметь 
средства спасения: спаса-

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ВОДЕ

Мы на лодочке катались…

тельный круг, спасатель-
ные жилеты должны быть 
у каждого находящегося 
в лодке человека, причём 

они должны быть соответ-
ствующего размера, уком-
плектованы свистком для 
подачи звукового сигнала, 
а самое главное — должны 
быть рассчитаны на под-
держку конкретного че-
ловека на плаву. На борту 
должны быть медицинская 
аптечка для оказания пер-
вой медицинской помощи и 
средства подачи световых 

сигналов (фонарик). Управ-
лять судном в нетрезвом со-
стоянии запрещено. Алко-
голь притупляет внимание 
и реакцию. В состоянии ал-
когольного опьянения су-
доводитель не может адек-
ватно оценить ситуацию и 
степень её опасности. 

Движение в условиях 
ограниченной видимости, 
в тумане, при сильном дож-
де, ночью таит множество 
опасностей: мели, камни, 

топляки, различные суда. 
Запрещается выходить на 
судовой ход при ограничен-
ной видимости – менее 1 км.

Будьте особенно осто-
рожны при эксплуатации 
надувных лодок. На таких 
плавсредствах не рекомен-
дуется заплывать в места, 
в которых под водой мо-
гут находиться коряги, так 
как наезд на острый край 

может привести к проколу                
резины.

ГИМС настоятельно реко-
мендует судоводителям ма-
ломерных судов не выходить 
в плавание при неблагопри-
ятных погодных условиях, 
чтобы исключить неоправ-
данный риск и не подвергать 
свою жизнь и жизни пасса-
жиров опасности!

Выполнение этих неслож-
ных правил поможет из-
бежать трагедии с вами и         

 ” Инспекторы              
ГИМС во время 
патрулирования 
проводят с вла-
дельцами мало-
мерных судов 
профилактиче-
ские беседы, раз-
дают памятки 

вашими близкими.
Если же вы стали участ-

ником или свидетелем не-
счастного случая на водном 
объекте или оказались в не-
простой ситуации сами, зво-
ните по номерам вызова экс-
тренных служб «101» (для 
мобильных телефонов) и «01» 
(для городских телефонов).

Герман БАБАНИН 
фото автора

Охранное предприятие набирает в 
Тюмень сотрудников вахтой 40/40 дней. 
Предоставляется жильё, выдаются 
авансы. Обязательно наличие формы 
одежды (серо-синий камуфляж). График: 
24/12. 3/п без задержек за вахту: без 
лицензии 34-38 тыс. руб., с лицензией 
43-45 тыс. руб.
Тел.: 8922-079-03-37, 8922-471-41-52.

ПРОДАЮТСЯ ПОРОСЯТА 1 мес. 
Тобольск, Левобережье, тел.: 8-904-473-53-49.

Опыт тобольских учёных 
востребован в подготов-
ке специалистов для про-
мышленных предприятий 
города и региона. 

В 2022 году продолжает-
ся сотрудничество Тоболь-
ской комплексной научной 
станции УрО РАН с много-
профильным научно-техни-
ческим центром «Сигур», 
одним из лидеров в сфере 
профессиональной подго-
товки руководителей и спе-
циалистов различных от-
раслей промышленности, 
строительства и энергети-
ки в Тюменской области.

Недавно в НТЦ «Сигур» 
в дистанционном форма-

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Актуальные уроки
те прошёл обучающий ве-
бинар по программе «Обес-
печение экологической 
безопасности в области об-
ращения с опасными отхо-
дами». Его провела старший 
научный сотрудник хими-
ко-экологической лабора-
тории ТКНС УрО РАН Елена       
Попова. 

В ходе шестичасового 
учебного вебинара Елена 
Попова познакомила участ-
ников с нормами и требо-
ваниями федерального за-
конодательства в вопросах 
экологической безопасности 
и охраны окружающей сре-
ды, обращения с отходами. 

Особый интерес у слуша-
телей вызвала информация 
об участии сотрудников на-

учной станции в реализа-
ции общественно значимых 
экологических проектов, в 
том числе с крупными рос-
сийскими компаниями и гос-

корпорациями, осущест-
вляющими деятельность в 
сфере поиска, разведки, до-
бычи и переработки углево-
дородного сырья.

 ” «Специфической 
и главной чертой                          
деятельности научных                             
сотрудников экологи-
ческого профиля ТКНС 
УрО РАН является не-
прерывность монито-
ринга и контроль за                                                       
состоянем окружающей                                                                                                                                       
природной среды,                       
поскольку вопросы                                                      
защиты и экологиче-
ской безопасности 
планеты из года в год                                
приобретают всё бо-
лее актуальное значе-
ние как в России, так и 
в мире», – подчеркнула 
Елена Попова.

Лада ЛИСОВА 
фото автора

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Введены дополнительные меры поддержки семей 
военнослужащих и сотрудников некоторых федеральных 
органов власти, принимающих (принимавших) участие 
в специальной военной операции на территориях 
Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 
Республики и Украины
На основании Указа Президента Российской Федерации от 9 мая 

2022 года № 268 «О дополнительных мерах поддержки семей воен-
нослужащих и сотрудников некоторых федеральных государствен-
ных органов» в целях поддержки семей военнослужащих и сотруд-
ников федеральных органов исполнительной власти и федеральных 
государственных органов, в которых федеральным законом предус-
мотрена военная служба, сотрудников органов внутренних дел Рос-
сийской Федерации, принимающих (принимавших) участие в спе-
циальной военной операции на территориях Донецкой Народной 
Республики, Луганской Народной Республики и Украины введена 
специальная квота в размере 10 % общего объема контрольных цифр 
приема в высшие учебные заведения страны на бюджетной основе 
по каждой специальности или направлению подготовки.

Благодаря специальной квоте прием детей военнослужащих и со-
трудников, за исключением погибших (умерших), получивших уве-
чье (ранение, травму, контузию) или заболевание осуществляется 
без вступительных испытаний (за исключением дополнительных 
вступительных испытаний творческой и (или) профессиональной 
направленности).

Также без вступительных экзаменов дети военнослужащих и со-
трудников, погибших (умерших), получивших увечье (ранение, трав-
му, контузию) или заболевание, должны приниматься в военные об-
разовательные учреждения со специальными наименованиями.

Соответствующий Указ Президента РФ вступил в силу с 
09.05.2022.

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте Консуль-
тант–Плюс – http://www.consultant.ru, официальном интернет - пор-
тале правовой информации http//www.pravo.gov.ru

Утверждены новые правила осуществления 
лесовосстановления и лесоразведения
Постановлением Правительства РФ от 18.05.2022 № 897
утверждены Правила осуществления лесовосстановления или ле-

соразведения. 
Документом определен порядок выполнения работ по лесовосста-

новлению или лесоразведению на землях иных категорий, за исклю-
чением земель лесного фонда, следующими лицами: 

- использующими леса в целях осуществления геологического из-
учения недр, разведки и добычи полезных ископаемых, для строи-
тельства и эксплуатации водохранилищ и иных искусственных 
водных объектов, создания и расширения территорий морских и 
речных портов, строительства, реконструкции и эксплуатации гид-
ротехнических сооружений, строительства, реконструкции, эксплуа-
тации линейных объектов, а также для создания и эксплуатации 
объектов лесоперерабатывающей инфраструктуры; 

- в интересах которых осуществляется перевод земель лесного 
фонда в земли иных категорий. 

Лесовосстановление или лесоразведение осуществляется ука-
занными лицами самостоятельно или с привлечением за свой счет 
иных лиц на предназначенных для лесовосстановления или лесораз-
ведения землях иных категорий, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности. 

Территории, предназначенные для лесовосстановления или лесо-
разведения, определяются Рослесхозом на основании предложений 
федеральных органов исполнительной власти, органов исполнитель-
ной власти субъектов РФ, органов местного самоуправления, упол-
номоченных на распоряжение ими.

Документом также определены порядок выбора территорий, 
предназначенных для лесовосстановления или лесоразведения, по-
рядок согласования выбранных территорий и составления проекта 
лесовосстановления или проекта лесоразведения.  

Соответствующее постановление вступит в силу с 01.09.2022.
Правила, им утвержденные, действуют до 1 сентября 2028 года.
Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте Консуль-

тант–Плюс – http://www.consultant.ru, официальном интернет - пор-
тале правовой информации http//www.pravo.gov.ru


